

Méditation 14 décembre 2025



Debout, lève-toi, la Lumière se lève sur toi ! (Es.60,1)

« La vie est un court exil » (dans Axiochos)

Nous sommes donc toutes et tous en exil, selon cette citation. Dans la pensée de Platon, l'âme n'est que de passage en ce monde dans le corps humain. Elle retrouvera un jour son éternité dans le monde des idées. Une distinction aussi nette entre le corps et l'âme n'existe pas telle quelle chez les auteurs bibliques. Mais l'idée selon laquelle la vie est un exil leur est familier. Le Christ, par exemple, vit comme un étranger dans ce monde en s'incarnant en l'humain Jésus (Ph.2,5-11). Et nous-mêmes, « nous sommes des ressuscités et notre vie est cachée en Dieu avec le Christ » (Col.3). Nous vivons dans deux règnes à la fois. Nous vivons en exil « avec Dieu dans un monde sans Dieu » (Bonhoeffer), même si notre identité ultime est à l'abri en Christ. Nous vivons « dans le monde, sans être de ce monde » (Jn.17).

Cela a des conséquences pour nous.

« Au cœur de l'exil », c'est le thème de l'exposition proposée par l'ACAT (Action chrétienne pour l'abolition de la torture) cette année. Dans la Bible, lorsque Dieu demande à ses enfants d'être bienveillants avec l'immigré, la veuve et l'orphelin, il fonde toujours cet appel sur le même principe : « *car tu as été étranger* ». L'exil est devenu un fondement éthique pour les auteurs bibliques. Tu as été exilé, agis en conséquence, accepte d'être interculturé avec les autres.

Hannah Arendt a vécu l'exil à Paris, en 1933, puis aux États-Unis. Pour elle, l'exil peut être une occasion de se réinventer et de se reconstruire. Mais cela demande du courage pour agir et pour penser. La personne exilée peut ainsi devenir une source de bénédiction.

Le Christ, lumière envoyée dans le monde (Jn.8,12), est questionné par les ténèbres qu'il rencontre, souvent sous des formes « démoniaques ». L'accueil de personnes enténébrées l'affecte jusqu'à ses entrailles (Mc.1,42-43). Cela le transforme, le fait changer d'avis (Mc.7,25-29). Accueillir l'autre nous empêche de nous enfermer en nous-mêmes. En effet, toute rencontre peut devenir une occasion d'émerveillement.

C'est la mission à laquelle notre Église locale est appelée : offrir des occasions de s'émerveiller les uns des autres... en accueillant le Christ.

Cette année, encore une fois, à Noël, nous fêtons la venue de la Lumière de Dieu. Elle nous appelle : lève-toi, sois éclairée, car ta lumière arrive ! Elle nous fait espérer un monde nouveau.

Que la grâce de Dieu suscite en nous le courage de l'accueillir.



Agenda

- 4, 11 et 18 à 18h15 : Chorale
- 5 et 19 à 18h : Groupe de Prière
- 6 à 10h : KT Ados
- 7 à 10h30 : École biblique
- 9 à 18h30 : Théovie
- 13, 14, 17 de 14h30 à 18h30 : Expo « Au cœur de l'exil »
- 20 à 19h : Lumière de Bethléem et Veillée de Noël
- 25 à 17h : Culte de Noël

Pour nous contacter

Mél : paroisse@protestantsalon.fr
Tél : 06 23 24 46 30
Site Web : pays-salonais.epudf.org

Une équipe est à votre écoute pour toute demande de visite, d'entretien, de rendez-vous, de préparation de baptême, obsèques, bénédiction...

256 avenue Paul Bourret

Temple, lieu de culte :
Place du Portail Coucou